
1 

 

会  議  要  旨 

 

１ 開 会  午後３時 00分 

（教育長） 

 定刻になりましたので、８月の定例教育委員会を始めさせていただきます。よろしくお願い

します。 

 

２ 平成 29年７月定例教育委員会会議録の承認 

事前に配布されている会議録について、異議がないか確認のうえ承認。 

 

３ 委員及び教育長の報告 

 

（委 員） 

  お疲れさまです。８月２日に教育委員会委員の研修会に参加させていただきました。全員

で49名の参加者がありました。内容としては、生徒指導、いじめ防止、人権教育の推進、学

力向上と当面する課題について、鹿児島子ども調査等の結果についてでした。興味深かった

のは、生徒指導、人権教育、いじめ対策というところが今一番課題になってきているところ

だということでした。いじめはいけないことであるが、学校の中であると、どうしても隠ぺ

いではないが加害者もかばってしまうところが実質あるのではないかということが言われて

ました。教育者として一番大事なのは、見えにくいものをみいだせる教育者になること。何

がその中に隠れているか。ひそんでいるか。しっかりと向き合うという姿勢が重要だと感じ

ました。子ども達には人として生きる力、自分の中で向上させていく力、悪いこと、良いこ

とを自分なりに判断していく力を身につかせる教育者であるべきであるという話しをしてく

れました。以前いた川原先生、高校の前田先生も話をしてくれました。非常に親近感を感じ

た研修でありました。 

今の教育課題を考え直す良い機会になりました。以上で報告を終わります。 

 

（教育長） 

  只今の報告についてご意見ありませんか。 

  それでは、４番目の議事にはいりたいと思います。議案４号市立小学校の教科書図書の採

択でありますが、文科省通知、教科書採択に関する一説に教科書採択に係る教育委員会の会

議を行う際は、正式な審議環境の確保の観点から公開、非公開を適切に判断することとなっ

ております。従って、８月31日に正式な採択結果を出すことになっておりますので、その前

の審議過程の中で傍聴者がいるということは、良くありませんので非公開とさせていただき

ます。本日は、傍聴者はおりませんが非公開とさせていただきます。委員みなさんよろしい

いでしょうか。 

 

（委 員） 

  はい。 
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４ 議事 

（1）29議案第４号 市立小学校の教科書図書の採択について 

 

（学校教育課長） 

  非公開において、教科書採択について説明が行われた。 

 

（2）29議案第５号 教育財産の所管替えについて 

 

（総務課長） 

  ２頁をお願いします。教育財産の所管替えについて、教育財産を普通財産としたいので、 

教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由としましては、平成26年９月１日付け 

で廃校となった鴻峰小学校の校舎等については既に所管替えが行われ、中割地区活性交流拠 

点施設としての施設整備も完了したため、別紙のとおり土地についても教育財産から普通財 

産へ所管を変更しょうとするものである。 

 

（教育長） 

  説明がありましたが、何かご質問ございませんか。 

 

（委 員） 

  中割交流活性交流拠点施設として整備完了したとありますが、どういう施設なのか中割地 

区としての施設の管理はどうなのか、学校教育課になると思いますが、現在中割校区には小

学生、中学生何人位おりますか。 

 

（総務課長） 

  中割交流活性拠点施設というのは、宿泊施設を含んだ施設として整備されております。中 

割交流活性拠点施設の設置及び管理に関する条例が先日の議会でも承認されたところです。 

 中割地区が指定管理を受けられるような形で行政としては援助をしていく。中割地区が指 

定管理を受けて施設を利用していくということで利活用を図っていきたいということであり 

ます。 

 

（委 員） 

  喫茶店等をやっていると聞きますが。 

 

（総務課長） 

  地域おこし協力隊でこられた女性が中割生姜山農園をされており事業展開を行っているも

のです。もともと地域おこし協力隊の事業は、将来的には地域にのこり事業展開を行う補助

事業とセットになっているものです。 

 

（教育長） 

  この方については、夏の間は能野海水浴場で海の家も経営しております。 

  議案第５号は承認ということでよろしいいでしょうか。 
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（委 員） 

  はい。 

 

５ 委員から出された動議討論等 

 

（教育長） 

委員の皆様から審議をしたいということはありませんか。 

 

（委 員） 

  ありません。 

 

６ 行事実施状況及び行事予定 

 

（教育長） 

  それでは（1）の７月の各課の行事実施状況について説明をお願いします。 

 

（各課長） 

各課等の７月の行事実施状況について、資料に基づき説明を行った。 

 

（教育長） 

 ７月の行事実施状況について説明がありました。委員の皆様から質問がありましたらお願

いします。 

 

（委 員） 

  ありません。 

 

（教育長） 

  次に（2）の８月、９月の行事予定について、各課から説明をお願いします。 

 

（各課長） 

各課の８月、９月の行事予定について、資料に基づき説明を行った。 

 

（教育長） 

  ８月、９月の行事について、各課から説明がありました。質問、もっと詳しく説明を求め

たいものがあればお出しください。 

 

（委 員） 

  鉄砲館のキッズコンシェルジュのことですが、大変好評で新聞等でも取り上げられており

ますが、子供達は昨年と同じ子供達でしょうか。 

（社会教育課長） 

  なかにはおります。 
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（委 員） 

  何名ぐらいおりますか。１人でしょうか。 

 

（社会教育課長） 

  まだ、多いと思います。新規の子供が３名、その他は昨年受けた子供達です。 

 

（委 員） 

  研修期間はどの位でしょうか。 

 

（社会教育課長） 

  ２日から３日です。まず台本を暗記し自分なりにアレンジを加えながら覚えていくという

感じです。最初は台本を読みながら説明をしているようです。 

 

（委 員） 

  上妻家の公開についてお聞きします。前回の公開内容と同じものですか。 

 

（社会教育課長） 

  今回は、新しい資料が出てきました。大石兵六夢物語絵巻です。兵六餅の絵巻と大正時代

から昭和の時代の雑誌が全巻ありましたので、前回と違った資料が見られると思います。 

 

（教育長） 

他にありませんか。なければこの件についてはこれで終わります。 

 

７ 当面する教育行政の諸課題について 

 

（教育長） 

続いて、当面する教育行政の諸課題について、委員の皆様からございませんか。それでは、

学校教育課から不登校の状況、問題行動についての報告をお願いします。 

 

（学校教育課長） 

  不登校の状況、問題行動について説明を行った。 

 

（教育長） 

  この件について、お尋ねしたいことはありませんか。それでは、その他何かありませんか。 

 

（委 員） 

  ありません。 

 

 

８ その他 

 

（委 員） 

  ありません。 
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（教育長） 

これで８月の定例教育委員会を閉じたいと思います。大変ご苦労さまでした。 

 

８ 閉 会  午後４時 50分 


